

Soutenance de mémoire - *orientation sociologie* - de

Madame Lucille Beuchat

Créer un village de vacances durable dans la région de Porrentruy dans le but de valoriser l'ancrage du canton du Jura au TGV et à l'A16

Points de vue, représentations et aspirations des acteurs impliqués dans les projets touristiques

Directeur de mémoire : François Hainard

Expert : Olivier Crevoisier

21 février 13h00

Bâtiment MAPS – FH 27

Résumé

Depuis le 11 décembre 2011, Porrentruy est situé à moins de 3 heures de Paris grâce à l'arrivée du TGV Rhin-Rhône à la gare TGV de Belfort-Montbéliard. De plus, la construction de l'autoroute A16 désenclave, au fur et à mesure de l'ouverture de ses tronçons, le canton du Jura. Dans ce contexte, le Gouvernement jurassien désire valoriser l'ancrage du canton au TGV et à l'A16. Pour ce faire, il met en place différentes mesures, parmi lesquelles se trouve la stratégie de développer le tourisme jurassien au travers d'un village de vacances selon la politique du développement durable, dans la région de Porrentruy.

Ce travail étudie comment les acteurs concernés par les projets touristiques jurassiens réagissent à la proposition de créer un village de vacances durable dans la région de Porrentruy. L'aspect du développement durable est particulièrement observé.

L'analyse détaille, tout d'abord, les points de vue des acteurs à propos du village de vacances, ensuite, elle met en exergue leurs représentations, leurs aspirations et leurs propositions concernant le projet de village de vacances. Finalement, la dernière partie analytique expose les possibles réactions de la population jurassienne attendues par les acteurs.

Le présent mémoire recourt à une méthodologie qualitative qui a permis de mener 13 entretiens auprès des divers acteurs.